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Гостям рады. Родину не продаем!
Что делать работающей пенсионерке в 
отпуске? Вартовчанка Альфия Калиева 
отправилась волонтером на мундиаль. 

Самотлорские ночи. За кадром  
О празднике говорят те, кто обычно 
не афиширует своих мнений и оценок. 
Журналисты, вам слово…

Скандальный журналист 
возьмется за старое?
Эдуард Шмонин отпущен из-под стражи 
и планирует вернуться в медиа-бизнес.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

БДИ!

У ровень воды в реке Обь в грани-
цах Нижневартовска пока про-

должает повышаться. За минувшие 
сутки показатель изменился на 2 сан-
тиметра. На 20 июня уровень воды со-
ставляет 900 сантиметров. Паводковую 
ситуацию и готовность к любым разви-
тиям событий обсудили на заседании 
рабочей группы комиссии по предупре-
ждению и ликвидации ЧС и пожарной 
безопасности. 

По предварительным данным, вода 
в Оби в ближайшее время продолжит 
прибывать. Это связано с обильными 
осадками, выпавшими не только на тер-
ритории Югры, но и в Томской области. 
Как сообщил директор управления по 
делам ГО и ЧС Нижневартовска Вадим 
Татаренков, прирост воды наблюдается 
и в соседнем регионе. Например, в селе 
Александровское (Томская область) Обь 
поднялась на 2 сантиметра, в районе се-
ла Каргосок – на 1 сантиметр, а вот выше 
по течению реки уже наблюдается спад 
уровня воды.

- Эти сведения дают нам основания 
полагать, что в ближайшей перспек-
тиве вода в реке Обь будет прибывать, 
а затем пойдет на спад. На данный мо-
мент паводковая ситуация в границах 
Нижневартовска спокойная. Сотрудники 
учреждения несколько раз в неделю с по-
мощью беспилотника совершают обле-
ты территорий садово-огороднических 
товариществ, оценивая ситуацию. Слу-
чаев подтоплений пока не зарегистриро-
вано, – сообщил Вадим Татаренков.

Так или иначе, а почти вся следую-
щая неделя, по прогнозам синоптиков, 
будет дождливой, и нижневартовские 
дачники уже испытывают по этому по-
воду легкое беспокойство. Ведь если во-
да достигнет уровня 930-950 сантиме-
тров, то река выйдет на пойму и сразу 
несколько городских СОТов окажутся 
в зоне подтопления. В первую очередь, 
это районы Палиевских дач и РЭБ флота.

В настоящее время в готовности нахо-
дятся все необходимые службы и транс-
портные организации, пункт времен-
ного размещения готов принять граж-
дан, если этого потребует дальнейшее 
осложнение обстановки.

В круглосуточном режиме организо-
вано дежурство спасателей и инспекто-
ров ГИБДД. Сотрудники МЧС оповеща-
ют горожан по громкоговорящей связи, 
вручают дачникам памятки с алгорит-
мом действий во время паводка.

Специалисты настоятельно рекомен-
дуют покинуть подтопляемые терри-
тории, по возможности вывезти цен-
ное имущество, животных, строитель-
ные материалы, не выезжать на дачные 
участки, оказавшиеся в зоне подтопле-
ния, ни в коем случае не оставаться но-
чевать на дачных участках и не остав-
лять транспорт. Телефон вызова экс-
тренной помощи - 112.
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В России началась эпидемия 
АКЦЕНТ НЕДЕЛИ

Алексей Лбов

Л юди болеют. Люди кричат и не 
могут заснуть. Люди мучаются 

в ожидании того, что будет дальше, и с 
замиранием сердца смотрят на телеэ-
краны. Речь, разумеется, идет о миллио-
нах российских болельщиков, следящих 
за Чемпионатом мира, а имя их общему 
«недугу» – футбольная лихорадка. 

И надо честно признать, она нараста-
ет. До старта мундиаля в нашей стра-
не следить за его перипетиями собира-
лось лишь 52% россиян (согласно опро-
сам ВЦИОМ), а сейчас то же самое гото-
вы делать уже 62% соотечественников. 
Онлайн-трансляцию первого матча на-
шей сборной смотрели в интернете чуть 
более миллиона человек, а игру с Егип-
том уже 2,6 миллиона. И так куда не кинь 
– мы все поверили в нашу команду и на-
слаждаемся ее прекрасной игрой. Ребя-
та за два матча «накатали» оппонентам 
восемь голов и, фактически, вышли из 
стадии группового турнира в стадию 
матчей на выбывание (плэй-офф).

- За такое качество игры ребят хочет-
ся носить на руках. Ничего подобного мы 
не видели с 2008 года. Гордость за страну 
разбирает не по-детски. Мы с друзьями 
курили на балконе после матча с Егип-
том и видели, как целая компания дев-
чонок – молоденьких, лет по 19 – вышла 
на улицу и радовалась победе. Они сме-
ялись и пели: «Оле-оле-оле. Россия, впе-
ред!» и им подпевали с других балконов, 
им аплодировали в час ночи. Настроение, 
сами понимаете, было лучше некуда. Хо-
телось запеть вместе с ними и открыть 
шампанское, – рассказал системный ад-
министратор Илья Григорчук. 

И подобные эпизоды случались не 
только во дворах Нижневартовска, но и 
во многих ресторанах и барах, забитых 
людьми до отказа.

- На оба матча сборной у нас был ан-
шлаг. Такой радости на лицах людей 
я давно уже не видел. Были дружные 
мужские компании, была одна полно-
стью женская, был отец с двумя взрос-
лыми сыновьями. Футбол действитель-
но объединяет людей, – поделился мне-
нием управляющий баром «Кёльн» 
Александр Аношкин. 

Что тут попишешь, если даже дале-
кие от футбола люди стараются вни-
мательно следить за расписанием 
матчей. К примеру, водитель такси 
Умарджон Исламбеков признался, что 
сам футбол не смотрит, но очень раду-
ется за нашу сборную и отлично знает 
время начала абсолютно всех транс-
ляций. 

- Много хороших пассажиров по ве-
черам. Люди едут радостные и добрые. 
Пьяных мало, а друзья разъезжаются по 
домам целыми компаниями и ставят хо-
рошую цену в программе Indriver, кото-
рой я пользуюсь для приема заявок, – 
сказал он. 

В общем, настроение у болельщиков 
лучше некуда, и футбольная лихорадка 
держит их цепко. Как и вера в хорошие 
перспективы наших ребят. 

«Радость продляет жизнь, а с таким 
восторгом от игры даже до пенсии до-
тянуть можно. Теперь мне стал понятен 
хитрый замысел властей», – шутят рос-
сияне в социальных сетях. 

Тема повышения пенсионного возрас-
та, кстати, занимает второе место по об-
суждаемости, после матчей мундиаля.
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БУДЬТЕ В КУРСЕ

СЕВЕРНАЯ ПОКА ПЕРЕКРЫТА

Павел Колин

М ногие водители Нижневартов-
ска возмущены неудобствами, 

вызванными масштабными раскопка-
ми инженерных сетей по всему горо-
ду. В частности, они пожаловались в 
нашу редакцию на несвоевременное 
информирование о сроках начала и за-
вершения работ. Люди утверждают, 
что Северную перекопали без всяких 
предупреждений, и пробки на этой ули-
це (и соседней Интернациональной) 
были просто огромными. 

Автолюбители интересуются: ког-
да устранят неполадки на участке до-
роги по улице Северной, 54? Мы свя-
зались с МУП Нижневартовска «Гор-
водоканал», где нам пояснили, что, хо-
тя контракт и позволяет вести работы 
до 25 июля, в реальности специалисты 
предприятия постараются уложиться 
к понедельнику-вторнику, 25-26 июня. 
По словам главного инженера предпри-
ятия Андрея Гордея, все будет зависеть 
от погодных условий: 

- Нам бы самим хотелось все закон-
чить на этом участке в рамках намечен-
ной даты, но если будет ливень, то вос-
становить в срок дорожное полотно бу-
дет физически невозможно. 

На вопрос: «Чем вызваны столь глу-
бокие и крупногабаритные раскопки?» 
Анатолий Боков, директор «Горводока-
нала» ответил следующее: 

- Это плановые работы по замене са-
мотечного коллектора, пролегающего 
на глубоком уровне, где, помимо этого, 
пролегают еще и другие инженерные 
коммуникации. К слову, это продолже-
ние того же коллектора, который нео-
жиданно дал просадку на участке ул. 
Чапаева у железнодорожного вокзала. 
Сооружению уже 30 лет, и мы сегодня 
фактически заново прокладываем но-
вые коммуникации.
Для справки:
Вся необходимая и своевременная 

информация о реальном проведении 
ремонтных работ на инженерных сетях 
Нижневартовска (сроки начала и окон-
чания работ, причина работ, и измене-
ние движения муниципального обще-
ственного транспорта) должны быть 
опубликованы на официальном сайте 
органов местного самоуправления го-
рода Нижневартовска по адресу: http://
www.n-vartovsk.

Пассажирам в помощь

Маршрут № 17 «Поселок У Север-
ной рощи – МЖК»:

МЖК – ул. Интернациональная – ул. Се-
верная – ул. Нефтяников – ул. Интерна-
циональная – ул. Чапаева – железнодо-
рожный вокзал – ул. Чапаева – ул. Мира 
и далее – по маршруту. В обратном на-
правлении – аналогично. 

Маршрут № 21 «Аэропорт – желез-
нодорожный вокзал – ДРСУ»:

ДРСУ – ул. Интернациональная – ул. Се-
верная – ул. Нефтяников – ул. Интерна-
циональная – ул. Чапаева – железнодо-
рожный вокзал – ул. Чапаева – ул. Интер-
национальная – ул. Ханты-Мансийская 
и далее – по маршруту. В обратном на-
правлении – аналогично. 

Маршрут № 26 «Городская поли-
клиника № 3 – больничный комплекс 
– городская поликлиника № 3»: 

Городская поликлиника № 3 – ул. Ку-
зоваткина – ул. Северная – ул. Интерна-
циональная – ул. Чапаева – ул. Северная 
– ул. Пермская и далее – по маршруту. 
В обратном направлении – аналогично. 

Маршрут № 29 «МЖК – ПАТП № 2»: 
МЖК – ул. Интернациональная – ул. Се-

верная – ул. Нефтяников – ул. Интерна-
циональная – ул. Чапаева – железнодо-
рожный вокзал – ул. Чапаева – ул. Мира 
и далее – по маршруту. В обратном на-
правлении – аналогично.

Депутатской этики в Думе Нижневартовска 
больше не будет
ИНИЦИАТИВА

Павел Колин
 

В ернее, отойдет в историю само 
это понятие применительно к 

местному парламенту. Участники ко-
митета по социальным вопросам Думы 
Нижневартовска порекомендовали вы-
нести на голосование вопрос о введе-
нии новых регламентов, определяющих, 
в том числе, перечень поведенческих 
норм и порядок рассмотрения случаев 
неэтичного поведения со стороны депу-
татов. Формально при этом упразднят 
действующие «требования к депутат-
ской этике», а вместо этого народные 
избранники введут принципиально но-
вый термин «этика лиц, занимающих 
или исполняющих обязанности муни-
ципальных служащих». 

Кроме того, будет упразднена и сама 
комиссия по этике. Впредь неподобаю-
щее поведение планируют рассматри-
вать на комиссии по противодействию 
коррупции. Комментируя эти поправ-
ки, депутат местного собрания Василий 
Сочилин согласился, что рассматривать 
те или иные промахи депутатов на ко-
миссии со столь грозным названием не-
сколько само по себе странно.

- Наверное, здесь стоит волноваться 
лишь тем коллегам, которые совмеща-
ют законотворчество с работой в бюд-
жетной сфере. Лично я уверен, что мне, 
как предпринимателю, попасть на ко-
вер этой структуры не грозит, – ска-
зал он.

В целом, в преддверии последнего за-
седания думы перед ее уходом на лет-
ние каникулы (оно состоится 22 июня), 
три депутатских комитета рассмотре-
ли, и в основном, рекомендовали для 
вынесения на общее голосование це-
лый ряд изменений. К примеру, коррек-
тировку городского бюджета, согласно 
которой в нижневартовской казне поя-
вятся дополнительные доходы. По сло-
вам заместителя главы города по эко-
номике и финансам Дмитрия Кощенко, 
при распределении этих средств специ-
алисты сохранили тот подход, при кото-
ром муниципальный бюджет остается 

сбалансированным. Одной из самых 
любопытных тем для обсуждения ста-
ла «Социо-культурная программа» раз-
вития Нижневартовска на ближайшие 
годы. С незначительными уточнения-
ми этот документ рекомендовали для 
утверждения думой в первом чтении. 
Впрочем, сами народные избранники 
признали, что программа еще сырая и 
требует множества корректировок в хо-
де заседаний рабочих групп. 

Об этой и многих других темах мы рас-
скажем вам подробней в следующем но-
мере «СЭ», когда заседание думы города 
будет уже будет позади.

Югра не исчезнет с карты России

ВЛАСТЬ

В о всяком случае, в ближайшие 
семь лет. Слухи об этом собы-

тии время от времени циркулируют во 
всех регионах Тюменской «матрешки»: 
в Тюменской области, Югре и на Яма-
ле. И связаны они с тем, что сейчас ста-
тус и взаимоотношения этих регионов 
определяются трехсторонним догово-
ром, который впервые был заключен 
еще в 2004 году и, фактически, опреде-
лил текущий баланс взаимодействия и 
сотрудничества трех регионов, а также 
совместные финансовые потоки.

Само собой, что договор этот не бес-
срочный. И слухи о грядущем единении 
Тюменской области со своими северны-
ми «детьми» появляются именно в те 
моменты, когда подходит к концу оче-
редной временной интервал. Этот срок 
должен был истечь в 2020, но ждать его 
приближения губернаторы на этот раз 
не стали и 19 июня в Тюмени досрочно 

подписали новое трехстороннее согла-
шение. 

Подписи под ним поставили два вре-
менно исполняющих обязанности регио-
нальных руководителей Александр Моор 
(Тюменская область) и Дмитрий Артюхов 
(Ямало-Ненецкий автономный округ), а 
также губернатор Ханты-Мансийского 
автономного округа Югры Наталья Кома-
рова. Срок действия данного документа 
истечет лишь 2025 году. 

«Это сигнал людям, которые живут 
и работают в сложных климатических 
условиях: не переживайте, власть ме-
няется, но преемственность сохраняет-
ся», цитирует портал Ura.ru политолога 
и владельца крупной консалтинговой 
компании Дмитрия Гусева. Также экс-
перт отмечает, что в этом решении есть 
и сигнал для элиты: несмотря на жела-
ние отдельных сил изменить порядок 
отношений между регионами «матреш-
ки», баланс интересов сторон все равно 
будет учтен.

Молодежь, айда 
на праздник! 
КАЛЕНДАРЬ

В воскресенье, 24 июня 2018 года, с 
15.00 до 21.00 на набережной Оби 

состоится празднование Дня молодежи. 
В этом году его организаторами был вы-
бран формат масштабного OPEN-AIR с 
морем ритмичной электронной музыки. 

Всего для молодых вартовчан будут 
работать шесть тематических арен: 
Арена «LOUNGE» (настольные игры, 

Free Wi-Fi, фрисби, пляжный волейбол, 
бадминтон, квест-игра, фотозона, от-
крытые мастер-классы, литературная 
беседка, настольные логические игры, 
зона отдыха).
Арена «BRAIN» (интеллектуальная 

игра «Мозгобойня», презентация город-
ских команд КВН, интеллектуальная 
игра «Воображариум», турнир по нар-
дам, робототехника).
Арена «СПОРТ» (WORKOUT-зона, со-

ревнования по направлениям спорта, 
показательные выступления сообще-
ства «Спецназовское братство»).
Арена «ДЕТИ» (выступление росто-

вых кукол, игровая для детей, работа 
аниматоров, мыльные пузыри, битва 
водой, сладкая вата).
Арена «ЦЕНТР» (выступление моло-

дежных движений города: аниме-клуб, 
танцевальные коллективы; высту-
пление DJ, награждение талантливой 
молодежи, развлекательная программа, 
выставка фотографов).
Арена DANCE (мастер-классы по раз-

личным танцевальным направлениям, 
танцевальные выступления и батлы).

Завершением праздника станет вы-
ступление топовых российских ди-
джеев Slider & Mag-
nit, участников 
крупнейших фе-
стивалей элек-
тронной музы-
ки «Sensation», 
« G l o b a l 
G a t h e r i n g » , 
«Future Music 
Gallery» – Slider 
& Magnit. 
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

ПРИВЕТ ИЗ ЛИХИХ 90-Х 

Д вое молодых вартовчан полу-
чили недавно по три года коло-

нии общего режима за то, что вымогали 
деньги у своих земляков, действуя под 
предлогом восстановления справедли-
вости. Следствие доказало два таких 
эпизода. 

В первом из них они голословно обви-
нили двух других парней в распростра-
нении наркотиков и требовали у них 
560 тысяч рублей под угрозой писто-
лета и не стесняясь применять в «ди-
алоге» электрический шокер. Во вто-
ром – они давили на мужчину, который 
якобы причинил их другу телесные по-
вреждения и пытались взыскать с него 
700 тысяч рублей. В этот раз обошлись 
без шокера и действовали слегка дру-
желюбней, но кровоподтек на скуле по-
терпевшего все же остался. 

В общей сложности они успели за-
брать у жертв более 100 тысяч рублей, 
но в ходе следствия компенсировали 
потерпевшим эти средства и пошли на 
сотрудничество с силовиками. 

В НИЖНЕВАРТОВСКЕ 
ПРОПАЛ ДИРЕКТОР 

УПРАВЛЯЮЩЕЙ КОМПАНИИ 

Р ечь идет о руководителе УК «Ла-
дья» Романе Чайковском, поис-

ками которого занимаются сотрудни-
ки Следственного комитета. 

Уже известно, что 9 июня пропавший 
мужчина и его знакомый отправились 
на рыбалку на реку Вах. Около 10 ча-
сов вечера этого же дня Роман Чайков-
ский сообщил товарищу, что ненадолго 
отлучится. С места отдыха он уехал на 
черной трехдверной «Ниве» с госноме-
ром С014ВК и звездообразными литы-
ми дисками. Ни на рыбалку, ни домой 
мужчина не вернулся, его местонахож-
дение до сих пор не установлено. Хотя, 
по данным волонтеров, мужчина вер-
нулся в город и этот факт зафиксирова-
ли камеры уличного наблюдения. 

Силовики просят всех, кто облада-
ет любой информацией о местонахож-
дении Романа Чайковского и обстоя-
тельствах его исчезновения, сообщить 
следователю по телефонам: 8 (3466) 
41-56-65 (СО по городу Нижневартов-
ску), 8-950-502-74-52 (дежурная служ-
ба следственного управления), 8 (3467) 
32-72-53 (отдел криминалистики след-
ственного управления). Конфиденци-
альность гарантируется. 

ХВАТИТ ШУМЕТЬ! 

С отрудники полиции города рас-
сказывают, что от вартовчан 

стало поступать значительно больше 
жалоб на так называемый шум: гром-
кую музыку во дворе, распевание пе-
сен, драки, крики и прочее. 

Причина явления проста: во время 
жарких дней многие спят с открытыми 
окнами и, разумеется, недовольны по-
явлением в их дворе шумных компаний 
или автолюбителей с мощной аудиоси-
стемой. В большинстве случаев людям 
удается самостоятельно призвать зем-
ляков к порядку, но если это не сраба-
тывает, то разбираться с буянами начи-
нают сотрудники полиции. Чаще всего 
дело заканчивается для хулиганов ад-
министративным протоколом и штра-
фом за нарушение покоя граждан.

Рыбакам на заметку
СЕЗОН 

С отни вартовчан уже открыли летний рыболовный се-
зон и с удовольствием делятся в социальных сетях фо-

тографиями улова. Мы провели мониторинг подобных постов, 
чтобы выяснить насколько хорош нынче клев.

Как выяснилось, ситуация обстоит более-менее сносно по 
карасю, язю, мохтику, окуню и чебаку. Причем, речь здесь идет 
исключительно о ловле на поплавочную удочку, а вот резуль-
таты рыбалки донной снастью пока оставляют желать лучше-
го, хоть и не совсем безнадежны. 

Что же до спиннингистов, то для них сейчас не самые луч-
шие дни. Активного жора щуки нет, а окунь клюет, разумеет-
ся, но без особого фанатизма. Неплохих результатов в блесне-
нии можно достичь лишь с помощью лодки и эхолота, которые 
позволяют вести активный поиск рыбы на водоеме. Хороших 
результатов при забросах с берега пока, практически, никто 
не добился. Что, впрочем, неудивительно, ведь вода в Оби и ее 
притоках даже по сей день не начала убывать и рыба активно 
гуляет по пойме и заводям. 

Добавим, что этот рыболовный сезон, возможно, последний, 
когда рыбаки могут бесплатно предаваться любимому хоб-
би. Как сообщило недавно издание «Аргументы недели», в не-

драх Минсельхоза готовят сейчас поправки в федеральный за-
кон, которые введут такое понятие как «рыболовный патент». 
Если эти коррективы будут приняты нашим парламентом, то 
каждому обладателю удочек придется заплатить примерно 
1 000-5 000 рублей за год, в зависимости от региона. 

Две гвоздики 
в память
ДАТА

С егодня, 22 июня, вся наша Ро-
дина отмечает скорбную дату. 

Вспоминаем о нашей национальной 
трагедии и мы, вартовчане. В 11.00 по 
местному времени на площади мемо-
риала «Воинам-землякам, погибшим в 
годы Великой Отечественной войны» 
состоится митинг, посвященный Дню 
памяти и скорби. Согласно официаль-
ному пресс-релизу органов местного са-
моуправления Нижневартовска, oтдать 
дань памяти погибшим в годы войны 
соберутся представители Совета вете-
ранов войны, труда, вооруженных сил 
и правоохранительных органов. Кроме 
того, у монумента соберется молодежь 
города и представители муниципаль-
ной думы. 

Наша редакция уверена, что принять 
участие в согласованной акции и по-
ложить две гвоздички к Вечному огню 
в память о погибших за нас и победив-
ших смогут и все желающие вартовчане. 
Здесь у каждого будет право помолчать 
в течение минуты, думая о своем – лич-
ном и о нашем – общем горе. 

Скандальный журналист возьмется за старое?
СИТУАЦИЯ

Павел Колин

Н аделавший шуму окружной ин-
тернет-ресурс «Чиновник.ру» 

может быть реанимирован. Дело в том, 
что на днях Эдуард Шмонин, находя-
щийся под следствием, был освобожден 
под залог из-под домашнего ареста. Зи-
мой 2018 года фигуранта дела выпусти-
ли из СИЗО, а теперь он и вовсе на воле. 
Тут же по выходу Шмонин сделал не-
двусмысленные шаги. 

- С меня сняты все запреты на профес-
сиональную деятельность, – сообщил 
нашей редакции Эдуард по телефону. – 
Сразу по освобождению я сходил в пра-
вительство и в окружную думу, подал 
документы на аккредитацию. Там ме-
ня встретили истерической радостью и 
«надеждой на плодотворное сотрудни-
чество». Также я сделал соответствую-
щие запросы следователю о возвраще-
нии техники, которую изъяли в восьми 
корпунктах, принадлежащего мне «Об-
щественного телевидения Югры» в рам-
ках расследования. Я твердо решил на-
чать работать. Сначала я, скорее всего, 
буду выступать в качестве независимо-
го блогера. А после возврата аппарату-
ры – сорока компьютеров, восьми виде-
окамер и другой техники, после восста-
новления связей с журналистами, на-

мерен возобновить телевещание и ра-
боту «Чиновника». И по телевидению, 
и по интернет-ресурсу проблем нет. На-
до только заплатить по просроченным 
платежам и можно запускаться, – поде-
лился планами Шмонин освобожден-
ный. 

Напомним, Эдуард Шмонин был аре-
стован 5 апреля 2017 года по обвинению 
в клевете и распространении порногра-
фии. Позже ему были предъявлены об-
винения по двум статьям: «Вымогатель-
ство» и «Принуждение к совершению 
коммерческой сделки». Оставил свой 
след Шмонин и в Нижневартовске. Ма-
териалы об известных людях города бы-
ли неоднозначно восприняты как обще-
ственностью, так и официальными орга-
нами. В итоге судья Ханты-Мансийского 
районного суда Людмила Блашкова удо-
влетворила ходатайство нового следо-
вателя и отпустила Шмонина под залог 
в размере 600 тыс. рублей. Сам Шмонин 
комментирует поворот в своем, еще не 
закрытом деле так: 

- Это был настоящий заказ, мне ото-
мстили за ряд моих журналистских рас-
следований в региональной и местной 
власти Югры. Обратите внимание: пере-
смотр моего дела состоялся сразу после 
увольнения начальника ФСБ Пятилето-
ва. Полагаю, это не просто совпадение.

Напомним, начальник РУ ФСБ по Тю-
менской области генерал-майор Вадим 

Пятилетов подал в отставку после скан-
дала с бандой убийц, состоящей из дей-
ствующих сотрудников ФСБ. Один из 
бывших сотрудников портала «Чинов-
ник.ру» Сергей Натузкин, которого мы 
попросили прокомментировать выход 
Шмонина на свободу, по этому поводу 
иронизирует: 

- Журналист, который может отку-
питься от Большого брата такой «кру-
гленькой суммой», – не журналист ни по 
определенным статьям, ни по совокуп-
ности содеянного. 

Главный вуз города приглашает 
абитуриентов 
ОБРАЗОВАНИЕ

20 июня во всех вузах страны стартовал основной поток 
приемной кампании. Подать заявление можно на очную 

или заочную форму обучения по программам бакалавриата и ма-
гистратуры.

В этом году в Нижневартовском государственном университете 
количество бюджетных мест по направлениям подготовки бака-

лавриата на очной форме составляет 425 мест, на заочной – 68. Как 
и в прошлом году, выделяется не менее 10% бюджетных мест для 
приема поступающих по особой квоте. Воспользоваться ею могут 

сироты, инвалиды и ветераны военных действий.
На очную форму магистратуры выделено 180 бюджетных мест. 

Для приема на заочную форму магистратуры открыты внебюд-
жетные места на двух направлениях подготовки, таких как «Пси-
хология» и «Педагогическое образование (современные техноло-

гии физкультурного образования)».
Сроки приема документов зависят от выбранного направления 

подготовки. Тем, кто при поступлении на программы бакалавриата 
собирается сдавать вступительные испытания творческой и про-

фессиональной направленности, документы можно подавать до 
7 июля. Для выпускников, имеющих среднее профессиональное 

образование, прием документов продлится до 10 июля. А абиту-
риенты, поступающие по результатам ЕГЭ, могут подать заявление на поступление 
в НВГУ до 26 июля.

По программам магистратуры прием заявлений на бюджетные места продлится 
до 31 июля, за исключением направлений, где предусмотрено прохождение творче-
ского вступительного испытания, там прием заявлений завершится 20 июля.

ВНИМАНИЕ!

РОЗЫСК!
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Гостям рады. Родину не продаем!
Что делать одинокой пенсионерке, когда дети и внуки выросли 
и разъехались? Для Альфии Калиевой ответ на этот вопрос на-
шелся в 2013 году, когда она услышала, что в Нижневартовске 
действует волонтерское движение для людей «серебряного 
возраста». Женщина связалась с Добровольческим центром 
города и тут же погрузилась в мир добрых дел.

Павел Колин
Фото из архива А. Калиевой

У же через год она поехала волон-
тером на сочинскую олимпиаду. 

Там вартовчанка помогала болельщи-
кам правильно ориентироваться на ста-
дионах и других спортплощадках. Прав-
да английский пришлось основательно 
подучить. Зато теперь наша героиня ди-
пломированный специалист, работаю-
щий на самых престижных соревнова-
ниях. 

- Четыре года назад я труди-
лась на Кубке мира по биатлону в 
Ханты-Мансийске, – вспоминает Аль-
фия. – Ну а раз я из Югры, то и ходила в 
нашей фирменной шапке с символикой 
округа. Один американец пытался ее ку-
пить за 100 долларов, но я не захотела. 
Потом, спустя время, встречаю его еще 
раз: «За 1000 долларов, – кричит, – про-
дай!». А я спокойно ему говорю: «Мы Ро-
дину не продаем». Мой ответ он, кажет-
ся, не понял, но прочитал по лицу, – с 
гордостью говорит Альфия Калиева.

Прямо сейчас наша землячка работа-
ет в Самаре, на Чемпионате мира по фут-
болу. Альфия Калиева – единственный 
возрастной волонтер из Югры, кото-
рый работает на этом празднике спор-
та. В зоне ее обязанностей – рассажи-
вать зрителей на стадионе, проверять 
билеты. Женщина призналась, что ис-
кренне увлечена футболом и изучила 
перед поездкой историю этой популяр-
ной игры. Любимого клуба у нее нет, но 
есть игрок, матчи с которым не пропу-
скает, – Криштиану Роналду. 

- Я даже не представляла, что такие 
страсти могут кипеть на поле и на три-
бунах. А еще немного опешила, когда 

увидела огромный новенький стадион 
Самары. Представьте махину на 45 ты-
сяч болельщиков! Вот бы нам такой в 
Нижневартовск, – делится впечатлени-
ями она. – Жутко нравится работать со 
зрителями. Люди бывают такими эмо-
циональными. Иностранцы – особенно. 
Все спрашивают, как жизнь у нас в Рос-
сии, хвалят организацию турнира. Я за-
рубежным туристам всегда объясняю, 
кто я и где живу, рассказываю, что на-
ша страна не хочет войны и мы за мир 
во всем мире. Ну и еще говорю, куда им 
нужно идти. В смысле, где их посадоч-
ные места на стадионе. А вообще, за-
мечательно доброжелательные люди 
приехали. И голландцы приветливые, 
и египтяне дружелюбные. Тут все про-
питано любовью к футболу. В общем, от-
пуск пройдет с пользой. 

В свободное от волонтерства время 
Альфия Калиева ходит по Самаре в по-
исках сувениров. За годы добровольче-
ства она уже собрала мини-музей. Сре-
ди экспонатов, в основном, спортивная 
атрибутика: сумки, одежда, значки, ко-
торые удалось выменять у корейцев, ки-
тайцев и турок. Вот и в эту поездку она 
взяла с собой кучу советских значков, 
которые сама собирала в былое время. 

- Теперь много чего наменяю. Ино-
странцы очень любят все с советской 
символикой, – признается Альфия. 

Но самое ценное, по мнению вартов-
чанки, что она привозит из волонтер-
ских командировок, – это дружба. С ее 
коллегами-волонтерами, с жителями 
других городов и стран. Ну и, конечно 
же, память и радостные эмоции. А так-
же осознание того, что ее работа нуж-
на России, и даже станет частичкой ее 
имиджа, ее истории. 

Для многих это не спорт, а целая религия

Так говорит о футболе заместитель генерального 
директора АО «Горэлектросеть» по правовым во-
просам Вячеслав Шерстянкин, который сейчас 
гостит в Самаре и наслаждается матчами мун-
диаля без всяких телеэкранов. Он один из тех 
нижневартовских счастливчиков, которые зара-
нее запаслись билетами на чемпионат и време-
нем отпуска для его просмотра. О своих впечатле-
ниях с матчей главного спортивного шоу планеты 
(а это действительно так, ведь чемпионаты мира 
собирают у экранов больше зрителей, чем олим-
пийские игры) он рассказал «СЭ».

Алексей Лбов
Вячеслав Шерстянкин

В ячеслав Иванович боле-
ет за футбол с детства и 

хотя к настоящим фанатам это-
го спорта он себя не причис-
ляет, но, тем не менее, игрой 
увлечен и за ее ключевыми со-
бытиями следит. В чемпиона-
те России болеет за самарские 
«Крылья Советов», а на меж-
дународной арене, разумеется, 
за наших. Ну и немного за эсте-

тику и качество футбола, кото-
рых всем нам порой недостает.

Сборную России наш земляк 
поехал поддерживать уже во 
второй раз. Первый был в 2016 
году во время Чемпионата Ев-
ропы. Ну а сейчас он совмещает 
приятное с полезным – гостит 
у родственников в Самаре и па-
раллельно наслаждается лю-
бимой игрой, билеты на кото-
рую взял заранее. Честно при-
знается, что развлечение это не 
из самых дешевых (комплект 

из пяти матчей группового эта-
па на трибуне третьей катего-
рии стоит 32 000 рублей), но 
ему нравится сама атмосфера 
на стадионах и чувство, что яв-
ляешься частью происходяще-
го на поле. Он ценит футбол за 
уникальные эмоции и говорит, 
что уже получил их в достатке. 

- Смотреть с трибуны и с 
экрана телевизора – это очень 
разные ощущения. Кому-то 
больше нравится дома и на ди-
ване, с постоянной скороговор-
кой комментаторов и режис-
серскими повторами. Но у жи-
вого общения с игрой есть своя 
прелесть и начинается она еще 
в тот момент, когда команды 
исполняют гимн. Ты видишь 
вокруг себя тысячи людей, 
ощущаешь себя частью чего-то 
огромного, – рассказывает он.

Кстати, о людях. В Самару 
приехала огромная группа под-
держки сборной Коста-Рики, 
приличное число сербов, а так-
же австралийцы и датчане. Все 
они, по словам Вячеслава, ве-
дут себя весьма мирно и отмен-

но уживаются друг с другом. Он 
планирует прогуляться с доче-
рью в фанатский городок на бе-
регу Волги, чтобы увидеть ин-
тернациональную братию во 
всей ее красе. 

Сербы, кстати, помимо своей 
сборной, болеют еще и за нашу, 
и очень трепетно относятся к 
России. Перед матчем они даже 
скандировали у стадиона «Рос-
сия и Сербия – братья навек!», 
чем очень впечатлили всех оче-
видцев этого зрелища. Прохо-
дя на матч, Вячеслав пожал ру-
ку одному из братьев-славян и 
услышал от него короткое: «На-
век», чем был очень растроган. 

Кстати, общаться с фаната-
ми из других стран нашему бо-
лельщику помогает его юная 
дочь Валерия, студентка вто-
рого курса. Она тоже неравно-
душна к футболу (хотя хоккей 
любит больше) и посещает все 
матчи вместе с отцом. 

Вячеслав рассказал, что зару-
бежные гости хорошо отзыва-
ются о России и хвалят уровень 
подготовки мероприятия. Впро-

чем, и сам Шерстянкин его оце-
нивает с лучшей стороны: биле-
ты приобрел без труда, стади-
он прекрасный, паспорт болель-
щика сделал за 15 минут и ника-
ких проблем с посещением тур-
нира не возникает. Кроме, разве 
что одной, – стояночной. Круп-
ной парковки у стадиона нет и 
оставлять машину приходится 
за три километра от спортивной 
арены. Это не очень мешает бо-
лельщикам, но для жителей го-
рода на Волге слегка неудобно. 

- В целом город основатель-
но преобразился перед турни-
ром: дороги, архитектура, бла-
гоустройство. Я видел, как он 
меняется год за годом и был 
приятно поражен. Кто-то мо-
жет сказать, мол, это пыль в 
глаза иностранцев и далеко не 
все русские города принима-
ют у себя Чемпионат мира. И 
тем не менее, болельщики уе-
дут, а красивейшие города Рос-
сии останутся на своих местах 
и станут еще прекраснее. Разве 
это плохо? – поделился мнени-
ем наш собеседник. 
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Куда вы мчитесь, вартовчане? 
По данным нашей редакции, лишь 100-120 тысяч вартовчан планируют этим летом остаться 

дома, работать без продыху или же провести время на даче или рыбалке. И еще примерно 150 
тысячам, выпадут, как сказала бы гадалка, дальняя дорога и казенный дом. В хорошем смысле 
слова, ведь пятизвездочный отель на побережье Средиземного моря или санаторий где-нибудь 
под Уфой тоже прекрасно подпадают под это определение.

Уже в эти дни вартовчане тысячами покидают родной город в поисках свежих впечатлений, 
хорошего загара или же просто уютного и спокойного отдыха в кругу семьи. Мы пообщались со 
специалистами туристической компании и запаслись данными соцопросов для того, чтобы по-
ведать вам, куда в этот сезон тянутся за солнцем и хорошим настроением наши земляки. 

Алексей Любов

Что в целом по России? 

Согласно майским опросам ВЦИОМ, 
подавляющее большинство россиян по-
прежнему выбирает для летнего отды-
ха не Турцию, не Крым и даже не Крас-
нодарский край, а собственный дом или 
дачу (45 и 34% респондентов выбра-
ли именно эти варианты). Но эти циф-
ры сложно назвать «говорящими», ведь 
в исследовании участвовали люди раз-
ных возрастов, социальных категорий, 
да и географический фактор тоже ва-
жен. Северяне, к примеру, едут на курор-
ты с кратно большей охотой, чем жители 
Ставропольского края. И дело не только 
в разнице доходов, но и во многих других 
факторах. Надомное хозяйство, к приме-
ру, на чужих людей не оставишь. 

Также из результатов ВЦИОМ следу-
ет, что траты россиян на выездной от-
дых год от года растут: в 2018 году сред-
ний чек по стране должен составить 44 
205 руб. (из расчета на одного члена се-
мьи), что на 11% больше, чем в 2017-м. 
Существенно выше, чем в среднем по 
выборке, планируемые расходы жите-
лей Москвы и Санкт-Петербурга (54 865 
руб.), респондентов с высоким достат-
ком (55 930 руб.). Югра, кстати, тоже в 
федеральных лидерах и, согласно дан-
ным регионального соцопроса, траты 
наших отпускников составят в этом се-
зоне примерно 55-60 тысяч рублей в пе-
ресчете на одного члена семьи. 

Можно с уверенностью сказать, что до-
ля домоседов именно в Нижневартовске 
значительно меньше, чем в среднем по 
России, и составляет лишь 18%. А доля 
тех, кто планирует провести отпуск за 
пределами города, составляет пример-
но 51%. В интернет-опросе нашей газе-
ты приняли участие 366 человек и его 
результаты мы разместили в виде ин-
фографики.

Куда же все едут? 

Как видите, доля вартовчан, предпо-
читающих зарубежные поездки отдыху 
в России, ощутимо выше. Причем специ-
алисты отрасли говорят, что в послед-
ние годы эта тенденция немного сме-

стилась в сторону родных пенатов и 
причин у этого явления много: это за-
прет на поездки в Турцию (отмененный 
два года назад), активная реклама при-
соединившегося к России Крыма, рост 
курсов иностранных валют и т.д. 

В этом году, по данным старейше-
го в городе туристического агентства 
«Спутник», соотношение выездного и 
внешнего туризма применительно к на-
шему городу составит примерно 60 на 
40. Главными внешними направления-
ми станут Турция (примерно 75% пасса-
жиропотока), Кипр (15%) и Тунис (10%), 
а если говорить о России, то пальму пер-
венства между собой делят черномор-
ское побережье Краснодарского края и, 
разумеется, Крым. 

На отдых вартовчане мчатся весьма 
активно, и лучшее подтверждение тому 
– улетающие из города чартерные рей-
сы. В среднем они берут на борт по 180 
человек и пустых мест на них практиче-
ски не бывает. В Сургуте ситуация ана-
логичная. Что же до пристрастия горо-
жан к способам досуга, то они остают-
ся неизменными: самым востребован-

ным, по-прежнему, является спокойный 
и размеренный пляжный отдых по си-
стеме «все включено», который отпуск-
ники разбавляют экскурсиями и про-
гулками на собственный вкус. Хотя бы-
вают и исключения. В этом году, к при-
меру, вартовчанин заказал тур на Коль-
ский полуостров, чтобы полюбоваться 
шикарным северным сиянием. 

Средний чек нижневартовца в рас-
чете на одного члена семьи составляет 
сейчас около 70 тысяч руб. На эти день-
ги можно провести две недели в Тур-
ции или тот же самый срок на черномор-
ском побережье России. Уровень серви-
са и обслуживания при этом будет сопо-
ставим, хотя и с некоторым преимуще-
ством зарубежного курорта. 

Добавим, что какой бы вариант отды-
ха вы не выбрали, самое главное, это ка-
чественно продумать и просчитать все 
нюансы поездки, если вы собираетесь 
отдыхать дикарем. Или же выбрать на-
дежного туристического оператора, ко-
торый сделает за вас эту работу, и ста-
нет отличной защитой от всевозмож-
ных нестандартных ситуаций. 

ПРОСТЫЕ СОВЕТЫ 
ДЛЯ ЗДОРОВОГО  ОТПУСКА

Анастасия ЕВТЮХИНА, 
врач-терапевт:

С ложно давать универсальные со-
веты, но одно могу сказать точ-

но: самое опасное время в любом отпу-
ске – акклиматизация. Особенно для 
тех, кто имеет любые хронические не-
дуги и тех, чей возраст перевалил за 40-
45 лет или же, напротив, для младенцев 
до трех лет. Но и молодежи 20-30 лет от 
роду стоит быть внимательней, потому 
что здоровье за деньги не купишь, его 
дешевле сберечь. 

Поэтому главная рекомендация для 
отпускников у меня одна – умеренность. 
Она касается всего: незнакомой еды, ал-
коголя, резкой смены климата и при-
вычного распорядка дня. К примеру, 
нельзя улетать в отпуск сразу после ра-
боты, впопыхах, а лучше перед этим про-
вести пару «домашних» дней: выспаться, 
привести в порядок дела и перестроить 
суточный ритм в сторону отдыха. 

Аналогично и по прилету на курорт. 
Никакого заныривания в море прямо 
после трансфера. Легкий ужин, вместо 
пожирания всего, что есть на шведском 
столе, и умеренная доза загара на сле-
дующее утро, а не вылеживание на пля-
же по 5-6 часов к ряду с последующим 
лечением солнечных ожогов. 

В общем, если вы настроились нор-
мально отдохнуть, то не жадничайте и 
никуда не спешите. Втягивайтесь по-
степенно, а не рывком. Ну, и, разуме-
ется, если вам необходим постоянный 
прием медикаментов, например, от дав-
ления, то позаботьтесь об этом еще при 
сборе чемоданов. Некоторые препараты 
за рубежом имеют иные названия, иные 
дозировки или отпускаются, в отличие 
от России, исключительно по рецепту.

ГДЕ ПЛАНИРУЮТ ОТДЫХАТЬ 
ВАРТОВЧАНЕ ЭТИМ ЛЕТОМ?

21%21%

14%14%

20%20%12%12%

15%15%

18%18%

За рубежом 

На российских курортах 

Поедут в гости к родственникам 

Исключительно дома 

На даче, рыбалке, свежем воздухе 

Не будут отдыхать 

Все виды путешествий по всем направлениямВсе виды путешествий по всем направлениям
Подбор индивидуальных туровПодбор индивидуальных туров
Помощь в оформлении визПомощь в оформлении виз
Авиа- и железнодорожные билеты Авиа- и железнодорожные билеты 
Справки, консультации Справки, консультации 
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Ч естно признаюсь, 
что праздник «Са-

мотлорские ночи» я не 
очень люблю. Более того, 

уже семь лет стараюсь его 
не посещать ни лично, ни 

с семьей, а прихожу лишь по 
долгу службы. Самотлорские, на мой взгляд, это 
слишком шумное и людное мероприятие, а так-
же то время, когда горожане активно употре-
бляют спиртные напитки. В последние годы это 
стало не так ощутимо, но в вечерние часы, по-
прежнему, очень заметно. 

В этом году я был лишь на празднике Дружбы 

народов и посмотрел прямую трансляцию с от-
крытия фестиваля. По первому пункту отметить 
нечего – все примерно, как было в минувшие го-
ды: любопытно, шумно и совсем не в моем вку-
се. А вот открытие мне очень понравилось. Рабо-
та режиссера порадовала: он основательно пе-
реработал старый, утомивший формат и сделал 
отличное шоу. Отдельно отмечу качество рабо-
ты коллег. Они сделали все очень круто, пример-
но, как в лучшие времена работы ТК «Транзит». 
Я смотрел не отрываясь и не видел проблем ни 
со звуком, ни с картинкой, ни нелепых оговорок 
или эфирной безвкусицы. Смотрел полтора часа 
без единого перекура. Даже удивился немного. 

по следам фестиваля

Самотлорские ночи. За кадром

Константин ЩЕРБИНА, 
видеоблогер: 

Джаван КЕРИМОВ, 
собкор портала «ФедералПресс» в Нижневартовске:

Дарья РОМАНОВА, 
журналист портала NV86:

Регина АРИТКУЛОВА, 
журналист телекомпании «Самотлор»:

Марина ФЕТИСОВА, 
журналист газеты «Варта»:

М не понравилось, 
что у фестива-

ля появилась тема. Хотя, 
кроме открытия, она 

мало где была заметна. Хо-
рошо бы, чтоб она проходила 

красной нитью через все собы-
тие и, быть может, тогда в череде однообразных 
ежегодных фестивалей люди начнут выделять: 
«народный», «молодежный», «экологический». 
Пока же фестивали разных лет зачастую просто 
сливаются в памяти в одно длинное событие. 

Еще порадовало непрерывное обживание про-
странства городской набережной. Это надо раз-
вивать. Приспособить пустующие пространства 
под молодежный и тусовочный досуг. Было бы 
здорово сделать на постоянной основе несколь-
ко зон, многофункциональных площадок и сое-
динить их в одно пространство. Прекрасно, что 
наконец-то появилась арт-площадка для худож-
ников. Она прошла немного комом, но было ярко 
и интересно. 

Теперь о плохом. Считаю, что зря отказались, 
от эстафеты огня. Хорошая была многолетняя 
традиция, красивая и символичная. Также явно 
бросается в глаза нехватка еды на набережной. 
Десяток выездных точек с пирожками-булками 
и водой-соками там очень нужны. И еще – салют 

должен быть все-таки над головами в небе, а не 
где-то на реке, почти за горизонтом. Большая 
часть города в итоге его вообще не видела. Это 
прискорбно. 

Добавлю, что праздник стал слишком предска-
зуемым и пресным. Многие горожане говорят, 
что хотелось бы видеть больше новых меропри-
ятий и чуть более «свежих» гостей, чем Надежда 
Бабкина. Нижневартовск, вроде как, город моло-
дости, а не пенсионеров. 

Мне кажется, что есть один вариант дей-
ствий, который позволит нашему фестивалю по-
настоящему расцвести и выйти на новый уро-
вень. Для этого нужно только одно – перестать 
вариться в собственном соку. Ведь можно актив-
ней зазывать к нам талантливых гостей из дру-
гих городов округа: поэтов, художников, музы-
кантов и просто интересных людей. Они при-
едут и украсят собой площадки фестиваля. За 
ними последуют друзья, родственники, другие 
творцы и исполнители. Наш праздник таким об-
разом перешагнет городские границы и станет, 
по меньшей мере, региональным. 

Считаю, что эта затея вполне осуществима, 
ведь едут же на «Город мастеров» гости со всей 
России и даже эквадорские индейцы примчались 
в этом году. Так почему бы нам не кинуть клич по 
Югре и не позвать весь регион к нам в гости?

Каждый год тысячи вартовчан приходят на Самотлорские ночи отдохнуть и 
оттянуться по полной, а примерно сотня журналистов, операторов и фото-
графов,  – чтобы выполнить профессиональный долг и подготовить репор-
тажи об этом славном событии. Они снимают, фотографируют, опрашива-
ют десятки людей и бегают по всему городу, высунув языки, но сами при 
этом почти всегда остаются за кадром, как и их собственное мнение по по-
воду главного Нижневартовского праздника. А ведь нашим коллегам есть, 
что рассказать и осмыслить, ведь они работают на фестивале год за годом 
и говорят далеко не все в собственных статья и сюжетах. Дело тут даже не в 
природной скромности авторов, а в канонах самого ремесла, которые при-
зывают избегать оценочных суждений и не навязывать свой взгляд аудито-
рии. Пора предоставить и им слово, решили мы, и это стало отправной точ-
кой к созданию небольшого редакционного обзора. Он перед вами. 

Н еплохой получился фестиваль, но 
весьма неоднородный. Я была на не-

скольких площадках и твердую «пятерку» 
поставила бы только основной – той, что на 

берегу Оби. Там было здорово. Открытие и 
закрытие меня не впечатлили. Слишком мно-

го феерии и мельтешения, глаза разбегались. 
Отдельно отмечу фестиваль плова. Хорошее мероприятие, но с 

одним явным упущением. И заключается оно в том, что самого про-
дукта откровенно не хватало на всех собравшихся. Казаны у боль-
шинства участников были крохотные, буквально на полтора де-
сятка порций. Люди в итоге толпились, нервничали, старались 
что-нибудь урвать да побыстрее. А избежать подобной нервотреп-
ки было легко: еду надо было продавать, а не раздавать даром. Ха-
лява – штука хорошая, но иногда лучше заплатить и не мучиться. 

И напоследок припомню еще работу полиции на фестивале. Был 
нехороший инцидент, когда меня не пропускали на концерт Баб-
киной даже вопреки наличию аккредитации. Силовики вели себя 
грубовато и абсолютно игнорировали доводы разума. Защита пра-
вопорядка – дело хорошее, но зачем же так откровенно футболить 
людей, которые тоже делают свою работу? Они же в погонах и при 
исполнении, а не в форме и на мундиале. 

Л учшее, что было на фестивале – это 
люди. Многие, наплевав на дождь 

с ветром, с улыбками на лицах пришли на 
второй день фестиваля. И вообще, земляки 

радовались и гуляли вопреки всем капри-
зам природы. Да и в целом, я считаю, все вы-

шло очень даже неплохо. 
Ну а главный минус минувшего праздника это, естественно, по-

года. Первый день она радовала, а на второй – была просто ужас-
ной. Из-за этого много мероприятий «сменили прописку», и по-
этому сильно проиграли в зрелищности. Поверьте, к примеру, 
что Сабантуй на Комсомольском гораздо интересней наблюдать, 
чем когда он под крышей. А вот фестиваль колясок в здании ДК 
«Октябрь» получился очень даже ничего. 

М не очень понравились мероприя-
тия на набережной Оби. В том чис-

ле и некоторые абсолютно новые для Са-
мотлорских ночей, связанные с искусством 

и художественными перфомансами. Это арт-
квартал и реверсия, на которые было очень 

интересно глянуть. А еще было невероятно зре-
лищно и брутально на празднике силового экстрима, который 
проходит уже не первый год. Отличное событие. Просто находка. 

А из возможных недостатков отмечу то, что фестиваль стал 
слишком насыщенным, густым и быстрым. Людям, порой, хочет-
ся побывать в нескольких местах одновременно, и они вынужде-
ны либо очень тщательно выбирать события по вкусу, либо очень 
шустро перемещаться по городу. Не мне судить, но, возможно, сто-
ит в следующем году немного уменьшить общее количество меро-
приятий и тщательно их рассортировать, отделив зерна от плевел. 
Как говорил Козьма Прутков: «Нельзя объять необъятное». Но при 
этом можно сосредоточиться на лучшем и немного снизить общий 
темп фестиваля, вернув ему неспешный, прогулочный ритм. 

Алексей Лбов. Фото из архива редакции и с личных страниц участников публикации
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АНЕКДОТЫ

- Почему ты за собой не следишь?
- А я себя ни в чем не подозреваю.

***
С мужчинами знакомиться надо на 

кассе продуктового магазина. Там сра-
зу видно: женат/не женат, алкаш/не ал-
каш, есть деньги/нет и чем его кормить 
можно, чтобы не выпендривался.

***
Люблю лето: можно пальто не засте-

гивать!

***
- Ты где работаешь?
- На работе.
- А что ты там делаешь?
- Домой хочу…

***
- Ты храпишь!
- Я не храплю. Мне снятся мотоци-

клы!
***

- Рабинович, я вчера видел, что у до-
ма вашей тещи стоял катафалк. Вас что, 
можно уже поздравить?

- Ой, что вы! В этом доме триста квар-
тир. Это такая лотерея!

***
Слово «психотерапевт» почему-то 

пугает людей. 
Давайте назовем это «менеджер по 

связям с реальностью».
***

- Здравствуйте. У вас есть «Дор блю»?
- А что это?
- Это сыр с синей плесенью.
- Сыра нет. Есть сосиски «Дор блю» и 

хлеб «Дор блю».

Овен. Вы полны сил и энтузиазма, однако не стройте слишком смелых 
планов. Важно продумать их реализацию. Инициатива и предприимчи-
вость придадут размах в делах. Постарайтесь, чтобы окружающие уви-
дели результаты вашей деятельности, а не обвиняли вас в ее имитации.
Телец. Постарайтесь не паниковать. Будете готовы к внезапно изменив-
шимся ситуациям. С некоторыми партнерами будет сложно договорить-
ся, поэтому вероятен срыв контрактов. Появится возможность получить 
нужную информацию, которая позволит расширить ваши возможности.
Близнецы. Творческие идеи на этой неделе могут сыпаться из вас, как 
из рога изобилия. Начинается новый этап в вашей жизни. Это важный 
период для профессионального роста и духовного совершенствова-
ния. Ваши общительность и позитив найдут достойное применение.
Рак. На этой неделе вы станете более благоразумны, и будете решать 
многие проблемы рациональными методами. Близкие люди поддержат 
ваши идеи. Следите за конкурентами, не болтайте лишнего, чтобы ва-
шей информацией никто не смог воспользоваться в корыстных целях. 
Лев. Одним из самых удачных и результативных дней может стать поне-
дельник, все будет получаться, реализуются ваши профессиональные 
замыслы. Подумайте о дополнительном заработке, эта мысль удачна 
и своевременна. Неделя будет насыщена контактами и знакомствами.
Дева. Количество дел на работе все увеличивается, на этой неделе вам 
может начать казаться, что вы все время проведете в трудах без права 
на отдых, еду и сон. Не переживайте, все проблемы решаемы, если вы 
проявите собранность, внимательность и сосредоточенность.
Весы. Завершив накопившиеся дела, вы сможете подумать об отдыхе 
и купить путевку на курорт. Не отмахивайтесь от интересных мыслей и 
оригинальных идей. Если возникнут какие-то волнующие вас неясности, 
постарайтесь их дипломатично прояснить.
Скорпион. Атмосфера на работе будет комфортной и доброжелатель-
ной. Ваши успехи будут замечены и вознаграждены начальством. Мо-
жете рассчитывать на премию. Постарайтесь объективно посмотреть 
на себя, не занижайте свою самооценку.
Стрелец. Неделя способствует деловым успехам, благоприятна для по-
лучения прибыли. Постарайтесь не дать соблазнам овладеть вами, во-
время переключайте внимание на что-то другое. Продвижение по слу-
жебной лестнице будет нынче во многом зависеть только от вас самих.
Козерог. На этой неделе вам необходимо действовать совместно с на-
дежными партнерами, чем бы вы ни занимались. В одиночку вам вряд ли 
удастся удержаться на плаву. Можно смело планировать ответственные 
переговоры, вы легко найдете единомышленников.   
Водолей. Будьте мудрее и рассудительнее, если вы уступите лидиру-
ющую роль коллеге, то от этого только выиграете. Благоприятное вре-
мя для личной жизни, а рабочее рвение сейчас ни к чему. Проверяйте на 
надежность новых партнеров, но делайте это незаметно и деликатно.
Рыбы. На этой неделе не следует принимать скоропалительных реше-
ний, лучше пустите все на самотек, и судьба сама подскажет наиболее 
безболезненный выход из сложной ситуации. Неделя удачна для поис-
ков дополнительной работы, налаживания отношений.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 25 июня по 1 июля 2018 г.
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Что нужно есть и пить в летние дни?
Раз организм нуждается в меньшем количестве энергии в жару, то и еда 
должна быть менее калорийной. Именно поэтому жители жарких стран ле-
том исключают из рациона жирную калорийную пищу, а потребление мяса 
ограничивают, заменяя его рыбой и иными морепродуктами. Также пред-
почтение они отдают растительной пище, богатой витаминами и микроэле-
ментами.

К роме того, лето требует перехода на иной, 
летний режим питания, который подра-

зумевает, что за сутки в организм поступит 28% 
жиров, которые на две трети будут состоять из 
жиров растительного происхождения; 55% бел-
ков (как растительных, так и животных 1:1); 17% 
углеводов.

Завтрак в летний период желательно прово-
дить в 6-7 часов утра, обедать нужно до насту-
пления знойного полудня – в 11-11.30, а ужинать 
в 18 часов, когда жара уже спала. Тем, кому не 
уснуть на голодный желудок, можно позволить 
себе небольшой перекус в районе 20-21 часа.

Калорийность завтрака должна составлять 
35%, обеда – 25%, ужина – 25%, а поздний пере-
кус не должен составлять более 15% от того чис-
ла калорий, которое вы потребляете в день.

Организм в жаркую летнюю погоду очень бы-
стро теряет жидкость, что требует своевремен-
ного пополнения ее запасов. Следовательно, 

очень важно соблюдать определенный питьевой 
режим.

Идеальным средством утоления жажды явля-
ется, конечно, чистая вода или несладкий зеле-
ный чай. Летом, при температуре выше 20°С реко-
мендуется выпивать примерно 100-200 мл жид-
кости в час. Исключение составляют люди с про-
блемами сердечно-сосудистой системы, ожире-
нием, гипертонией, а также те, у кого проблемы с 
почками. Общее количество выпиваемой жидко-
сти при температуре воздуха до 20°С должно со-
ставлять 2,5 л, а при более высоких температу-
рах – 3,5 л. Причем медики рекомендуют пить ча-
сто, но понемногу, что, кстати, очень важно для 
красоты кожи, которая болезненно реагирует на 
дефицит жидкости в организме.

Вода, которую вы пьете летом, должна быть по 
возможности негазированной, а соки – свежевы-
жатыми, без добавления сахара. Минеральную 
воду лучше выбирать несоленую. 
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• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ комната  в 3-комн. кв. 
пермпроекта (13 мкр., 5 эт. 9-эт. дома). 
Цена 730 тыс. руб. Торг при осмотре. 
Тел. 54-04-02.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• СДАЕТСЯ комната по ул. Интерна-
циональной, 4, девушкам или семей-
ной паре на длительный срок. Телефон 
8-912-093-90-27.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. во 2П мкр в 
Старом Вартовске по ул. Декабристов 
16б (2 эт., полностью меблирована) на 
длительный срок. Срочно. Цена 15 тыс. 
руб./мес. Тел. 8-912-534-02-68, Свет-
лана.
• СДАЕТСЯ комната в бывшем обще-
житии на длительный срок (10 кв. м, 
частично меблирована). Телефон 
8-922-410-58-25.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76..
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» (8 соток, 3-комн. дом с печ-
кой, баня, дровник, колодец (не за-
мерзает), беседка, емкость под воду 4 
куб. м, теплица 2Х3 м, все насаждения, 
свет и подъезд круглый год). Цена 800 
тыс. руб., торг при осмотре. Телефон 
8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача с овощехранили-
щем в СОТ «Татра» (4 сот., свет, подъезд 
круглый год). Недорого. Тел. 64-87-40.

• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.
• ПРОДАЕТСЯ кухонный гарнитур цве-
та «ольха» (длинна – 1, 9 метра, мойка 
из нержавейки, смеситель, вытяжка – в 
комплекте), б/у, в хорошем состоянии. 
Цена 20 тыс. руб., торг при осмотре. 
Тел.: 8-904-460-81-65, 27-45-75.

• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у эл. плиты, 
печи СВЧ, пылесосы, шашлычницы, 
обогреватели, вентиляторы, фены, 
чайники, инструменты, электроустано-
вочные изделия. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ 3D ручки (имеется до-
полнительный пластик 15 цветов). 
Цена 2 тыс. руб. Тел. 351-51-69.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ В АРЕН-
ДУ контейнер 20 тонн по адресу: ул. 
Ленина, стр. 11 (за ТЦ «Уют»). Телефон 
8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ В АРЕНДУ 
капитальный гараж в ГСК «Арсенал» в 
черте города. Тел. 24-76-17.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36. 

• УСЛУГИ по ремонту и обслуживанию 
автомобильных аккумуляторов (выезд 
к заказчику). Тел. 54-21-78.

• Питомник британских кошек 
«Мirasinel» предлагает котят в 
современном типе. Наши пи-
томцы дружелюбны, воспитаны, 
интеллигентны, ненавязчивы. 
Очень терпеливы, не склонны 
к агрессии, умны и независи-
мы. Легко уживаются с дру-
гими животными. Телефоны:  
8-902-851-43-03, 8-922-255-61-
33. Сайт питомника: Mirasinel.ru.

• ПРОДАЮТСЯ котята мейн-куна 
– самой большой домашней кош-
ки в мире. Девочки, возраст 7 
мес. Воспитанны, игривы, ласко-
вы. Приучены к лотку и когтеточ-
ке. Кушают сухой корм. Телефон 
8-912-934-99-38.
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«Самотлор-Экспресс»:

У никальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – профессио-
нальные журналистские тексты на самые актуальные темы.

С табильность контакта с читателем: прочитав новости в интернете, люди 
ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все было на

          самом деле.

П остоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных изданий, ау-
дитория каждого номера не повторяется. Суммарный охват – 

          до 100 000 человек в месяц.

Е женедельное распространение: фирменные стойки в Нижневартовске и 
Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечивает 

         лояльность и активный интерес аудитории к рекламным материалам.

Х ронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый но-
мер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещаемость 

          ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

МЕЙН-КУН Эверест (d22 крас-
ный мрамор, д.р. 27.12.17) 
ждет своих котородителей! Цена 
максимально снижена! Перед 
отъ-ездом будет кастриро-
ван! Станет украшением самого 
счастливого дома и будет радо-
вать своих новых хозяев! 
Вместе с Эверестом вы гарантированно получите 
документы: свидетельство о происхождении ко-
тенка, ветпаспорт с отметками о прививках и де-
гельминтизации, договор о передаче прав владе-
ния, а также бесплатные консультации заводчика 
по содержанию и выращиванию котенка.

ТЕЛ. 8 922 432 7133.

ПРОДАЕТСЯПРОДАЕТСЯ  илиили  
СДАЕТСЯ В АРЕНДУСДАЕТСЯ В АРЕНДУ

тел.8-925-556-27-45тел.8-925-556-27-45

по адресу: по адресу: 
ул. Индустриальная, 40ул. Индустриальная, 40
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